



令和5年度小林市立南小学校
校長室だより [R6.1.17(水)]

希望の子

われらがまなびや みなみこう

校長 児玉善彦 執筆!!

冬休みが明けて1週間。本年度も残すところ概ね2か月。子どもたちの頑張りにより、南小はどんどんチーム力を高め、よりよい学校へと進化し続けています。子どもたち・保護者の皆さん・地域の皆さんにとって、自慢の学校となるよう、職員一同、益々頑張っております。これからもご協力の程よろしくお祈りします。

【南小の合言葉について】

☆ 「みんなでつくる みんなの南小学校」

- ① 「苦手でもがんばろう！」
… まずは自分。一人一人がどのように行動するか！
- ② 「仲間の分もがんばる気持ちをもとう！」
… お互いさま。力を合わせ、助け合い、集団への貢献を！
- ③ そして「チーム（南小・学級）の力が高まる！」

質の高い集団の中でさらに「個」が磨かれます。

このことを機会あるごとに子どもたちに伝えていますが、最近、この考え方の、特に①の部分と通ずる資料に出会ったので紹介します。

心理学で「対処的」と「防衛的」という2つの姿勢が対比されることがあります。前者は嫌なこと苦しいことでも、見るべきは見る、やるべきはやるという心のもち方です。後者は嫌なこと苦しいことからは目を背け、ごまかしてでもいいから自分の安楽な世界を守ろうとする心のもち方です。▼当然のことながら、防衛的姿勢を続けていくなれば、その場は安楽でも、長い目で見れば現実そのものとの接点が失われ、不適応になっていかざるを得ません。だから苦しくても現実そのものに向き合う覚悟を常にもたねば、精神的な健康さもバイタリティも保てないのです。
【奈良学園大学学長 梶田 毅一 氏の著述より】

【1年生が給食当番を始めました！】

いよいよデビュー。担任の先生の指示や指導をよく守り、協力しながら上手にできます。



【縄跳び大流行！】

縄跳び運動期間真っ只中。そして、来週金曜日には長縄記録会が行われることから、昼休みには、運動場だけでなく校内のあらゆるスペースを使って子どもたちが縄跳びに取り組んでいます。短縄で個人のスキルアップ、長縄で学級の記録更新にチャレンジ、島名先生（3の2）のお手本（ハヤブサ）に歓声を上げる児童等々学校中がエネルギーに満ちあふれています。



【お昼の読み聞かせ】

火曜日の昼休みといえば「たんぽぽ」の皆さんによる読み聞かせ。おしゃれな敷物を準備いただくなど、そこだけはちょっとした別世界。心地よい空間で、子どもたちは絵本の世界に没頭します。



【能登半島地震：おこづかい募金】

能登半島地震の発生に伴い、市内の中学生を中心に行われている活動ですが、冬休み明け早々に、本校でも文書を配付して協力を呼び掛けたところでした。▼すぐに反応があり、翌朝から早速たくさん子どもたちが職員室にやってきました。市教委からお借りした募金箱は施錠してあるのでどのくらいの金額が集まったのかは分かりませんが、延べ、100名の協力を得ることができました。▼被災地の皆さんの状況を思い、即座に行動することの大切さを学び貴重な機会にもなりました。

【すごい読書量】

宮崎県が「読書県」のスローガンを掲げて久しく、小林市も各学校に「学校図書館協力員」を配置したり、感想文や感想画のコンクールを開催したりして、読書に力を入れています。▼南小も、熱心な学校図書館協力員：橋口先生のご尽力等により素晴らしい環境が整い、「本好き」「図書室好き」の子どもたちがたくさんいます。▼年度当初、学校として、「一人平均100冊」という目標を掲げたのですが、既に200名以上の児童がこれをクリアし、200冊以上読んだ児童も現時点で40名を超えています。これはまさに驚きの数字です。▼何事においても、南小の児童のすることには「勢い」があります。すごいです！

【PTA 講演会～お誘いあわせの上参加を】

文書で案内させていただいたとおり、学校保健委員会も兼ねて、23日（火）の18時30分から小林市文化会館で行います。▼せっかくの機会なのでご家族でもお知り合いでも、どなたでも参加できるようにと間口を広げてお知らせしたところですが、現時点で、申込数は目安としていた人数の半分にも満たない状況です。▼平日夕方からの開催ではありますが、年に1度のPTA講演会・学校保健委員会ですので、よりたくさんの皆さんに参加いただきたいと思います。▼協力いただける方は学校までお電話ください。（お名前と参加人数をお知らせください。）よろしくお祈りします。

※裏面もあります！

【インフルエンザ等の感染症に注意】

幸いにして本校で罹患している児童は数名ですが、周辺では学級閉鎖も複数生じるなど、流行が拡大しているようです。新型コロナウイルスとのダブルパンチで、思えばずっと感染症への懸念が払拭されることのないまま、今に至っています。▼そのような中、南小は、昨年度から1度も学級閉鎖をすることがありませんでした。これはひとえに「感染症を学校に『持ち込まない』『拡げない』」とする南小の方針を、保護者の皆さんがしっかりと受け止め、確実に対応していただいているおかげです。ありがとうございます。▼周辺の状況等に鑑み、引き続き留意並びに対策について協力くださるようお願いいたします。

【学用品の譲渡】

文書でお知らせしたとおりですが、ご家庭に譲渡したい学用品等がありましたら学校にお届けください。
※ 詳しくは、1/9（火）に配付した文書を確認ください。

【児童の活躍】

《家族の作文「家族への思い」：小林市教育委員会》

- ☞ 最優秀賞 (小学5年の部)
「私のお兄ちゃん」
5年 永野 愛莉果 (ありか) さん
- ☞ 優良賞
4年 兒玉 吏世 (りよ) さん
3年 瀬口 寛大 (かんだ) 君

《小林市クロスカントリーリレー大会》11/26(日)

- ☞ 優勝「小林ジュニアアスリートクラブ」
記録：30分30秒
- 1区：6年 肥後 来美 (くるみ) さん 区間賞
- 3区：6年 黒木莉衣紗 (りいさ) さん 区間賞
- 6区：6年 津崎 智哉 (ともや) 君 区間賞

6年 瀬口 柚姫 (ゆめ) さん

《宮日杯宮崎県小・中・高校剣道選手権大会》5/13(土)

- ☞ 個人3位 (小学生女子：個人戦)

《宮崎県道場少年剣道大会》5/27(土)

- ☞ 個人準優勝 (小学生女子：個人戦)

《法華嶽公園少年少女剣道大会》10/1(日)

- ☞ 団体3位 (小学生の部)

《市民スポーツ祭：小林市武道祭》11/19(日)

- ☞ 個人優勝 (小学生：5・6年女子：個人戦)
- ☞ 団体準優勝 (小学生：4・5・6年：団体戦)

《九州小学生クロスカントリーリレー宮崎大会》12/18(日)

- ☞ 3位：男子「小林ジュニアアスリートクラブ」
記録：32分46秒
- 1区：6年 津崎 智哉 (ともや) 君 区間6位

《新春山麓路ロードレース大会》1/3(水)

- ☞ 小学校低学年 (1~3年) 女子1km
☆ 2位：3年 石橋 沙和 (さわ) さん 4分04秒
☆ 3位：1年 石橋 凜 (りん) さん 4分40秒
- ☞ 小学校低学年 (1~2年) 男子1km
☆ 5位：2年 平田 響 (ひびき) 君 4分47秒
☆ 6位：2年 早川 蓮弥 (れんや) 君 4分48秒

《宮崎県市町村対抗駅伝競走大会》1/8(月)

- ☞ 3位 小林市チーム
- 4区：区間3位
6年 肥後 来美 (くるみ) さん
記録：1.2km 4分01秒

《宮崎日日新聞への掲載》

児童の日記が「窓」の欄に掲載されましたので紹介します。南小学校児童、頑張っています。作品は児童玄関に掲示しています。

☞ 1月12日(金)

「青島自然豊か」

5年2組 星原 史苑 (しおん) さん

私たちは、遠足で青島海岸に行きました。▼まず、青島の海はきれいだなと思いました。太陽を浴びて、まるで宝石のようにきらきらかがやいていました。空の色より少しこい群青色ですみきっていて、とてもひきつけられました。風は海のおいがかして、海を感じられて、気持ち良かったです。▼海岸では、貝がらを拾いました。三角や丸など、いろいろな形がありました。色も一つ一つちがって、全く同じ貝はありませんでした。▼その中でも、私は「タカラガイ」をさがしました。先生によると、その貝を青島神社におさめると、開運の効果があるそうです。私は、たくさん見つけようと思いましたが、2個しか見つけられませんでした。けれど、この素晴らしい青島海岸で貝をさがすのは、とても楽しかったです。▼青島は、自然豊かでとてもいいところだなと思いました。これからも観光客が「美しい」と思えるような、きれいな青島であってほしいと思いました。

※自薦他薦。子どもたちが教えてくれた情報を中心に載せています。スポーツ活動に限らず、活躍や善行等がありましたら是非学校にお知らせください！

《 ☎ 23-3520 》

☞ 学校のホームページを随時更新していますので、よろしければ、時々覗いてみてください。(^^)/